



FILOLOGÍA | DIRECTOR HONORARIO DE LA ACADEMIA DE LA LENGUA

Víctor García de la Concha, nuevo director del Instituto Cervantes

■ El Consejo de Ministros aprobó ayer el nombramiento del catedrático de la Universidad de Salamanca que, además, desde octubre presidía el centro de Altos Estudios del Español

R.D.L.

Víctor García de la Concha, catedrático jubilado de Literatura Española a Universidad de Salamanca y director honorario de la Academia de la Lengua, será el nuevo director del Instituto Cervantes en sustitución de Carmen Caffarel.

La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, anunció el nombramiento ayer, tras su aprobación por el Consejo de Ministros, y desde ese momento, el que fuera director de la Academia de la Lengua entre 1998 y 2010 no paró de recibir llamadas, incluida la del rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez.

Precisamente, hace solo tres meses que García de la Concha había asumido la presidencia de la Cátedra de Altos Estudios del Español, proyecto enmarcado dentro del Campus de Excelencia Internacional "Studdi Salamantini" con el que la Universidad de Salamanca pretende consolidarse como un referente de los estudios de español en todo el mundo. Ayer, el nuevo director del Insti-



Víctor García de la Concha, en la RAE tras conocer la noticia. /EFE

REACCIONES

IRUIPÉREZ: "ES UN CANDIDATO IDÓNEO". El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, aseguró ayer que sentía una "profunda satisfacción" por el nombramiento de Víctor García de la Concha ya que, aseguró, "es el candidato idóneo". Además, añadió que el nombramiento es aún más especial por la relación de la Universidad con el Cervantes.

IMAÑUECO: "ES UNA FIGURA CON RECONOCIMIENTO MUNDIAL". El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, calificó ayer de "acierto" el nombramiento de Víctor García de la Concha como director del Instituto Cervantes por tratarse, apuntó, "de una figura internacional que goza del reconocimiento mundial y dará lustre a la institución". Además, reconoció sentirse "profundamente orgulloso" por la llegada del catedrático a un puesto "de tanta responsabilidad y dimensión".

Un experto en Literatura dedicado al buen uso del idioma

Nacido en Villaviciosa (Asturias) el 2 de enero de 1934, Víctor García de la Concha se formó en Filología por la Universidad de Oviedo y en Teología por la Universidad Gregoriana de Roma. Pasó como docente por las universidades de Valladolid, Murcia y Zaragoza hasta llegar a Salamanca en 1979 para ocupar la Cátedra de Literatura Española, siendo un gran experto en literatura medieval, renacentista y contemporánea. Es en esta universidad donde desarrolla su pasión por la enseñanza del español, dirigiendo Cursos Internacionales seis años e impulsando exitosos programas educativos junto al mismo equipo de profesores con el que ahora está trabajando para lanzar la Cátedra de Altos Estudios del Español. En 1992 ingresa en la Academia de la Lengua y asume el cargo de secretario perpetuo. Seis años después, releva a Lázaro Carreter en la dirección de la RAE, contribuyendo a reforzar las relaciones con las academias iberoamericanas y llevando a cabo destacados proyectos como el "Diccionario panhispánico de dudas". En 2009, un año antes de su despedida, vio la luz la "Nueva gramática" y en 2011 fue nombrado director honorario de la Academia.

Para desarrollar esta tarea, García de la Concha estará acompañado de un director ejecutivo, probablemente el filólogo Rafael Rodríguez Ponga

tuto Cervantes desconocía si podría continuar al frente de este proyecto o no.

Además, el nombramiento de Víctor García de la Concha se produce una semana después de que el escritor peruano Mario Vargas Llosa rechazara el ofrecimiento del Gobierno para presidir esta institución, algo que el académico ha asegurado que "no es una sombra sino un estímulo".

Y es que la dirección del Instituto Cervantes es el colofón a una larga carrera dedicado a la literatura y la lengua española. "El Cervantes tiene como misión la difusión de la lengua española y de la cultura en español, el Gobierno entiende que ahí tengo una experiencia acumulada muy amplia, así que me pareció egoísta no aceptar esa propuesta dado que puedo servir al país en ese sentido", argumentaba ayer De la Concha. Para llevar a cabo esta tarea, estará acompañado de un director ejecutivo, probablemente Rafael Rodríguez Ponga, filólogo vinculado al PP y a la Fundación Duques de Soria.

VÍCTOR GARCÍA DE LA CONCHA | DIRECTOR DEL INSTITUTO CERVANTES

"No voy a fallar nunca a la Universidad de Salamanca, seguiré colaborando"

Aunque aún tiene que concretar muchos aspectos acerca de su nuevo cargo con el ministro de Cultura y el de Asuntos Exteriores, el académico de la lengua está convencido de que podrá seguir prestando su apoyo a la institución académica

R.D.L.

DESDE que saltó la noticia de su nombramiento como director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha no paró ayer de contestar al teléfono desde la sede de la Real Academia. En su casa, su mujer hacía lo propio. Inmerso en esta vorágine, el catedrático reconocía que era un honor.

Hace meses había sido nombrado director de la Cátedra de Altos Estudios del Español de la Universidad de Salamanca ¿podrá compaginar este cargo con el Instituto Cervantes? Aún no he tenido tiempo material para pensar: Hay que ver un aspecto positivo, que es que la Universidad de Salamanca tiene una estrecha relación con el Instituto Cervantes, porque es la que gestiona la evaluación de las pruebas para la obtención del Diploma de Español (DELE), de manera que vamos a tener ese contacto, y sobre la cátedra, pues yo estaba muy

entregado a la tarea porque tenía ya preparado el programa con siete u ocho actividades que empezarán en el mes de marzo y continuaban a lo largo del año, y estaba también aprobada la rehabilitación de una parte del edificio del Patio de Escuelas, de los antiguos archivos, para ser la sede de la Cátedra. En estos momentos no sé cómo voy a hacer, pero bueno, no voy a fallar nunca a la Universidad de Salamanca, seguiré colaborando con independencia de la formalización que tenga.

Además mediante el Instituto Cervantes podrá impulsar aún más los estudios de español que tiene por bandera Salamanca ¿no?

El Instituto Cervantes tiene vocación de universalidad y en ese sentido, también es normal que Salamanca, que ha estado ahí desde tan temprano y que, como digo, es la encargada de la evaluación, sea muy tenida en cuenta en el Instituto Cervantes, no faltaba más.

"Es normal que Salamanca, que es la encargada de la evaluación de los diplomas de español, sea muy tenida en cuenta en el Cervantes"

"Después de la toma de posesión, me sentaré a hablar con los ministros para ver cuáles son las líneas que marca el Gobierno e ir concretando"

¿Cuál será su objetivo más inmediato para el Instituto Cervantes?

No he tenido tiempo de hablar con los dos ministros que intervienen en el tema, el de Exteriores y el de Educación y Cultura. Tienen que pensar ellos en la fecha de la toma de posesión, supongo que será pronto, y después nos sentaremos a hablar para ver cuáles son las líneas que marca el Gobierno para el desarrollo del Instituto Cervantes en todas sus dimensiones y ya iremos concretando.

¿Conoce ya a los dos ministros?

Sí. Conocía de antes al ministro de Educación y de referencia al de Exteriores que, por cierto, su mujer estaba emparentada con el profesor e historiador Manuel Fernández Álvarez, tan querido para nosotros. Bueno, ahora empezaremos la labor. Yo realmente llevaré la dirección pero con una persona al lado que se va a encargar de la parte ejecutiva, de llevar el día a día y toda la gestión.